
 
 

 
Interpellanza 3 marzo 2024: progetto passeggiata pedonale “Laveggio”  
 

 
Gentile signora Mambretti,  
 
Il Municipio ha preso atto della sua interpellanza riguardante lo stato del progetto denominato 
“Laveggio – un fiume da vivere” e la sicurezza dei pedoni lungo via Segoma e lungo la tratta di argine 
compresa tra via Segoma e la foce del fiume Laveggio.  
 
Va inizialmente premesso che il progetto “Laveggio - un fiume da vivere” promosso dall’ 
Associazione Cittadini per il territorio non ha lo scopo di risolvere gli aspetti legati alla mobilità lungo 
l’asta fluviale ma piuttosto si prefigge di promuovere un percorso naturalistico unitario sfruttando le 
percorrenze esistenti.  
 
Coerentemente con gli obbiettivi prefissati dal progetto non sono state quindi realizzate opere volte 
a modificare le vie di transito esistenti collocate all’interno del perimetro di intervento ma piuttosto si 
è intervenuti per creare nuovi collegamenti allo scopo di creare l’unità del parco naturalistico 
interregionale.  
 
Gli aspetti legati alla mobilità, alla fruizione e alla messa in sicurezza del fiume Laveggio e dei suoi 
argini sono parte di un altro progetto che è in fase di sviluppo denominato “Subinates” che riguarda 
la rivalorizzazione del corso d’acqua lungo la tratta compresa tra la confluenza con il fiume Morèe e 
la Foce.  
 
Questo progetto, coordinato anche dal Dipartimento del territorio, è frutto di un concorso di 
progettazione e si trova in fase di studio da parte di specialisti nel ramo ambientale, idraulico e 
paesaggisti. Esso prevede un mutamento sostanziale rispetto alla conformazione attuale del corso 
d’acqua e delle sue rive proprio per sistemare le incongruenze legate alla mobilità, alla fruizione 
pubblica alla sicurezza idraulica.  
 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
Gruppo Lega-UDC-Indipendenti 
Signora Laura Mambretti 
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Il progetto “Laveggio – un fiume da vivere” si pone quindi come un intervento atto principalmente a 
promuovere la fruizione dei percorsi naturalistici esistenti lungo il fiume Laveggio e non si 
sovrappone ai contenuti del progetto denominato “Subinates”.    
 
Risposta all’interpellanza del 2 marzo 2024 
 
Qui di seguito riportiamo le risultanze degli approfondimenti svolti in risposta all’interpellanza e nel 
rispetto dei disposti di legge (art. 66 LOC).  
 
1 a) Chiediamo al Lodevole Municipio se vuole valutare soluzioni per rendere più sicuro per i pedoni 

quel tratto di strada; oppure se, in alternativa, intende interpellare il Gruppo promotore del 
progetto Laveggio per sapere se si può prevedere la creazione di una passeggiata sull’argine 
praticabile in sicurezza. 

 
Per migliorare le percorrenze pedonali in maniera definitiva si rende necessario un intervento 
sostanziale che va ad interessare la conformazione degli argini esistenti del fiume. Come detto in 
apertura il Municipio sta già lavorando in maniera attiva su tale aspetto in qualità di membro del 
comitato di pilotaggio del progetto “Subinates” costituito dagli vari enti cantonali e regionali coinvolti 
ed incaricato di assicurare la corretta realizzazione di questa importante opera pubblica.   
 
1 b) A tal proposito chiediamo che il Municipio segnali il problema affinché si possa provvedere a 

mettere in sicurezza il percorso con ulteriori parapetti 
 
L’Ufficio tecnico comunale tramite la comunicazione del 19.02.2024 indirizzata allo studio di 
progettazione P&R che si è occupato della realizzazione del Parco del Laveggio, ha già avviato una 
riflessione intesa a valutare la possibilità di estendere il parapetto lungo la tratta dell’argine che è 
stata interessata dagli interventi di pavimentazione.  
 
2 Stato del Progetto:  
- Il progetto ha ricevuto l’approvazione da parte dell’Ufficio Prevenzione Infortuni (UPI)? 
 
L’Ufficio Prevenzione Infortuni (UPI) non è l’ente preposto all’approvazione dei progetti. Esso si 
occupa piuttosto di fornire consulenze per la prevenzione infortunistica. Le autorità preposte 
all’esame e al controllo delle proposte d’intervento è il Dipartimento del territorio che per il caso 
specifico ha rilasciato il proprio parere favorevole nell’ambito della procedura di domanda di 
costruzione che è sfociata con il rilascio della licenza edilizia datata 04.08.2022. 
 
Inoltre si aggiunge che in fase di collaudo l’opera è stata esaminata dall’ Associazione Ticino Sentieri 
che secondo statuto si occupa della salvaguardia e dell’adozione di misure atte a proteggere l’attività 
escursionistica. Si osserva che il rapporto di collaudo datato novembre 2023 indica che la tratta in 
oggetto non presenta lacune strutturali. 
 
- Quanto è stata la partecipazione economica del nostro Comune al progetto? 
Il Consiglio comunale in data 23 gennaio 2023 ha votato il MM 10-22 di CHF. 80'000.--.  
A conclusione dei lavori le uscite per l’investimento sono state di CHF. 79'215.--  che dedotto il 
sussidio cantonale di CHF. 28'000.--  hanno determinato una spesa netta a carico del Comune di 
CHF. 51'215.--.  



Municipio 
Comune di Riva San Vitale 

- Sono previsti per il futuro ulteriori contributi da parte del nostro Comune a tale progetto? 
Allo stato attuale il Comune è chiamato a finanziare le spese di manutenzione delle proprie 
installazioni.  
 
- Siete al corrente di nuovi interventi sulla parte di percorso nel territorio di Riva San Vitale? 
L’associazione Cittadini per il territorio ha preannunciato per l’anno 2024 alcuni progetti che -
dovranno trovare l’approvazione e il finanziamento da parte dei Comune e precisamente:  
- analisi dei commenti degli utenti del Parco dall’inaugurazione ad oggi, 
- piantumazione nelle aree verdi lungo le sponde del fiume, 
- definizione di un mansionario per la gestione consapevole degli argini, 
- attività didattiche e di volontariato. 
 
 
Certi di aver dato compiutamente seguito a quanto richiesto nel rispetto dei disposti dell’art. 66 cpv. 
5 LOC, porgiamo cordiali saluti.  
 
 
 
 
 

PER IL MUNICIPIO 
 Il Sindaco:  La Segretaria: 
 
 
 
 Antonio Guidali Lorenza Capponi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tempo impiegato per la risposta: 3 ore.  
 
 
 
 
Risposta Consiglio comunale 20.03.2024 


